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О ценах на корма
Несмотря на рост курса валют, опа-

саться  серьезного  повышения  цен  на 
кормовую продукцию сегодня не сто-
ит, считает Василий Генрихович. Мар-
жинальность производства премиксов 
в среднем остается прежней. Она тра-
диционно невысока, поэтому о прибы-
ли в этой отрасли можно говорить лишь 
при условии больших объемов произ-
водства.

—  Дело  в  изменениях  конъюнкту-
ры на мировом рынке. На определен-
ные  компоненты  цена  снижается,  на 
другие — растет. Если бы не эти ком-
пенсирующие друг друга процессы, то 
итоговый продукт (премиксы) мог бы 
значительно  подорожать,  —  отметил 
руководитель.

О цене на мясо птицы
Стоимость зерна — основного ком-

понента рационов — в последние ме-
сяцы снизилась, но вопреки этому на 
рынке  мяса  птицы  фиксируют  исто-
рические  ценовые  максимумы  (прим. 
ред. — в ГК МЕГАМИКС входит пти-
цеводческий  агрохолдинг  CHUVA). 
Причинами  такого  противоречия,  по 
мнению В. Фризена, послужили эпи-
зоотическая ситуация и недостаточно 
эффективная вакцинация поголовья.

—  Неблагоприятная  эпизоотиче-
ская ситуация в стране повлекла за со-
бой снижение показателя выхода мяса 
с 1 м2 птичников. Сохранность поголо-
вья на некоторых предприятиях упала 
более чем на 10 %. Такое положение дел 
привело к тому, что значительные объе-
мы продукта не поступили на рынок. За 
снижением предложения закономерно 

последовал рост цен на продукцию, от-
метил В. Фризен.

Против производителей мяса сыграл 
и  уход  с  российского  рынка  ряда  по-
ставщиков ветеринарных препаратов. 
Как  следствие,  птицеводство  столк-
нулось  с  необходимостью  замещения 
привычных импортных вакцин отече-
ственными препаратами. Такая ситуа-
ция порой приводила к неэффективной 
вакцинации.

Говоря  о  факторе  стоимости  зерна 
как составляющей себестоимости про-
дукции птицеводства, нужно учитывать 
показатель массовой доли протеина, за-
острил внимание на этом вопросе Ва-
силий Генрихович.

—  При  использовании  в  рационах 
зерна  с  низкой  питательной  ценно-
стью  производители  вынуждены  ба-
лансировать состав кормосмесей с по-
мощью других, порой дорогостоящих, 
компонентов. В результате фактическая 
стоимость рационов растет, — подчерк-
нул В. Фризен.

О путях развития
Сегодняшние  реалии  таковы,  что 

для дальнейшего развития комбикор-
мовые  предприятия  должны  делать 
ставку  на  внедрение  высокотехноло-
гичных решений, которые сокращают 
ручной труд на производстве. Лишь та-
ким путем сейчас можно достичь эко-
номической  эффективности  и  повы-
сить конкурентоспособность, убежден 
руководитель.

В ГК МЕГАМИКС также рассматри-
вают перспективу создания эко-систе-
мы производства кормовой продукции, 
которая позволит предлагать клиентам 

полный спектр необходимых добавок и 
компонентов.

Сегодня развитие крупнейших рос-
сийских компаний зависит и от разви-
тия  направлений  внешней  торговли, 
ГК МЕГА МИКС не исключение. Ком-
пания продолжает развивать экспорт. 
Она уже работает со многими странами 
на постсоветском пространстве. К при-
меру, на рынке кормов Казахстана до-
ля ГК МЕГАМИКС составляет сейчас 
40–50 %.

Об итогах года
Несмотря на быстро меняющиеся ус-

ловия, 2023 г. для ГК МЕГАМИКС был 
довольно успешным, сообщил В. Фри-
зен. Всегда оставаться в плюсе помога-
ет диверсификация бизнеса. Хорошие 
результаты дала работа птицеводческо-
го холдинга. В среднем выросли и нату-
ральные показатели, и выручка — при-
мерно на 20%.        ЖР

Создатель одного из крупнейших в России предприятий 
по производству комбикормов и премиксов акционер 
ГК МЕГАМИКС Василий Фризен в беседе с журналистами 
поделился своим видением развития компании в условиях, 
которые сегодня складываются на рынке кормов и мяса птицы. 
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